

Especialistas advierten impactos económicos

# Guerra en Medio Oriente podría golpear precios, empleo y finanzas chilenas

● Juan Luis Oyarzo y Ricardo Ruiz anticipan efectos negativos sobre inflación, inversión y mercado laboral en Chile, ante una posible escalada bélica.

Crónica

periodistas@elpinguino.com

Mientras el conflicto armado entre Israel, Irán y ahora Estados Unidos oscila entre una peligrosa escalada y el cese al fuego en Medio Oriente, sus efectos comienzan a proyectarse sobre

“

*Chile posee hoy en día una cesantía alta e informalidad en niveles preocupantes. Potenciar el empleo formal debe ser una prioridad”.*

Ricardo Ruiz,  
 Dir. Ing. Comercial U. Finis Terrae.

la economía global.

Desde Chile, especialistas analizan el posible impacto que esta nueva fase de tensión geopolítica podría tener sobre los mercados internacionales y, particularmente, sobre la economía nacional.

Para el doctor Juan Luis Oyarzo, el conflicto ya representa “una significativa amenaza a la estabilidad de los mercados globales”, destacando tres dimensiones clave para el caso chileno: energía, expectativas financieras y comercio exterior.

En primer lugar, advierte que “el precio del petróleo es lo más sensible”, considerando que por Irán transita cerca del 20% del petróleo mundial.

“Cualquier interrupción o amenaza a este flujo tiende a disparar los precios internacionales del crudo, como ya se ha visto en conflictos previos”, explicó. Para un país importador neto como Chile, esto podría traducirse rápidamente en mayores

costos de transporte, producción e inflación, golpeando especialmente a regiones extremas como Magallanes, donde los costos logísticos son elevados.

En segundo término, Oyarzo advierte que la incertidumbre internacional puede generar “salidas de capitales desde economías emergentes, depreciación del peso chileno, y aumento de las primas de riesgo”, presionando el tipo de cambio y encareciendo el financiamiento externo tanto público como privado. Finalmente, alertó que una prolongación del conflicto podría ralentizar la economía global, afectando la demanda de exportaciones chilenas como el cobre y los productos del mar, así como también sectores turísticos sensibles en regiones del sur.

**Fondos de pensiones**

Por su parte, el director de Ingeniería Comercial de la Universidad Finis Terrae,

“

*Cualquier interrupción o amenaza a este flujo tiende a disparar los precios internacionales del crudo, como ya se ha visto en conflictos previos”.*

Ricardo Ruiz, complementa el análisis subrayando el riesgo sobre el mercado interno del trabajo y las pensiones.

“Se podrán ver afectados los fondos de pensiones debido a menor rentabilidad producto de la caída en las bolsas. También la capacidad de compra de los trabajadores caerá, ya que la guerra, probablemente, traiga consigo inflación”, sostuvo.



Las eventuales repercusiones de este conflicto se avivan con el incierto “cese al fuego”.

A su juicio, el alza en los costos de producción por el encarecimiento del petróleo y el aumento de la incertidumbre podrían afectar las decisiones empresariales y el empleo. “Chile posee hoy en día una cesantía alta e informalidad en niveles preocupantes. Potenciar el empleo formal debe ser una prioridad”, remarcó, proponiendo revisar materias como el impuesto corporativo, los

subsidios al empleo, las indemnizaciones y la reforma de capacitación para enfrentar este complejo escenario.

Ambos especialistas coinciden en que, aunque Chile está lejos del epicentro militar del conflicto, no está exento de sus efectos económicos, y llaman a fortalecer la resiliencia macroeconómica y las políticas de protección al empleo y las familias más vulnerables.